

心ふれあい SA吹田通信 第125号

発行 SA吹田事務局 〒564-0032 吹田市山田東1丁目3-1番A618 TEL 090-5015-8597
ホームページ <http://sa-renkyo.sakura.ne.jp/active/suita/index.htm>

千里高校 第11回シニア交流会&竹細工

笹原義正(高大1期)

今年も千里高校で『シニア交流会&竹細工』授業が10月21日から25日に実施されました。延べ動員数133名の参加とSA吹田の最大イベントであり、一年生320名が8組に分かれ90分間で竹箸と竹トンボを全員で作る授業です。

竹を切る経験など全く無い生徒達が私たちの指導を素直に受け入れて真剣に取り組む姿は清々しく微笑ましいものでした。授業の最後に竹トンボを飛ばせた時には誰も

が歓声に沸き教室が一気にヒートアップするのです。わたし達も同時に報われる瞬間です。

今年から授業時間が午前午後共15分短縮と厳しくなりましたが、事前準備に創意工夫を重ね誰も怪我もなく無事に乗り切れたのは松森実行委員長他スタッフの皆さんのご尽力の賜物であり、厚くお礼申し上げます



千里高校シニア交流会 竹細工準備作業について



前夜まで心配した台風も無事にまぬがれ快晴の今日、粗加工して適当な乾燥の日を置き生徒たちが加工しやすい状態にするには今日作業するしか間に合わない。王子公園での竹伐採を道路公園室主査の立ち会いの下、予め選定しておいた7～8本の竹を伐採。伐採と切り出しは須崎氏と松森の二人である。短く切って校内側にいる笹原会長に引き渡しとここまで3人での作業で汗を流しました。千里高校の被服室で待機するスタッフと共に定寸切り、マーキング、割り込みをしていく。今年はロータリーハン

おもちゃ部会 松森一夫
ドソーを購入したお陰で作業も手早い。しかし2～3年物の竹も前夜の雨を含み重たい。翌日は千里プラザの土間に座り込んでの作業。さほど若くないスタッフ達、立ち上がりの度に自分に号令を掛ける。2日間、足腰に堪える作業を頑張り続け、材料は順調に仕上がり延べ人数36名で無事に完了しました。SA吹田の仲間は温かい。手弁当で時間の許す限りご協力頂いた方々に衷心よりお礼を申し上げたい。“さあ本番までカビの来ないように日陰でじっくり乾燥させよう”

国際交流授業

10月8日(火) 3, 4時限と給食、ドッチボールを交えて楽しい時間を過ごしました。児童は5年生2クラス77名。外国の方はパフティヨルさん(ウズベキスタン) シイナさん(イラン)ともに男性。各母国の紹介がありました。特にウズベキスタンの米作りの様子や四季があるなどのお話は私達にとっても意外でした。児童たちからお返しにと日本の紹介があり、班ごとに決められた



北山田小学校

黒川怜子 (18期)

テーマで発表がありました。運動場に移動して児童達によるソーランダンスがあり、ウズベキスタンとイラン国には団体競技が無いと言う事で大変な喜びでついに飛び入りで一緒に踊りすごく楽しかったと、時間があればソーランダンスを覚えたかったという感想でした。大成功に終わった交流でした。



吹二クラフト教室に参加して



9月29日(日)
雨も上がり今日は快晴、吹田第二小学校は場所的に分かりづらく、少し集合に

手間取ったが定刻前にスタッフは揃う。地道な我々の活動が評価され先方からわざわざご指名頂いた新規のお得意様である。吹二地区子供会連合会(13団体)の主催であるが今回は学校の低学年図書室と高学年は工作室を借りての運びとなった。五代紀之会長のご挨拶に引き続き私が幹事として挨拶、各スタッフの自己紹介のあと作品説明に入る。予めスタッフと父兄の方々と作業工程のミーティングをしていたので5卓のテーブルに交互でアドバイスをしてくれる。

おもちゃ部会 松森一夫
それでもお母さん方は{三角テレイドスコープ}の見本は手放せない。高学年はさすが工程の個人差やタイムラグもなく同時進行を原則に格差の無いように各自気配りしてくれる。低学年は{ゆらゆらトンボ}このことも気掛かりだが今回はベテランが多くこの作品の経験者を配したので安心である。子供たちに自分の作品に満足したかと聞くと一様に満足!と笑顔で答える。これが我々ボランティアの至福の時である。

早朝から応援に駆け付けて頂いた11名の方々に厚くお礼申しあげると共に良き仲間巡りに出会ったことに心から感謝いたします。



「てつやの部屋」吹田市長と懇談



10月16日(水) 吹田市役所で 井上吹田市長と懇談する機会を得ました。これは吹田市が開いている井上市長と吹田市内の市民活動団体とが面談し、懇談を行い市長と幅広く意見交換する目的で開催されています。当塾は、子ども健全育成団体として活動していますが、国の施策につて、吹田市の考えなど意見交換をしました。子ども達の体験活動についての重要性について



参加者は、エコおもちゃ市民塾中心にSA吹田SA吹田市民塾からも参加していただきました。

エコおもちゃ作り市民塾 小川忠夫
国の調査などを基に活動の進め方、助成金のあり方等について話し合いました。子ども時代に「体験活動」をした子とそうではない子どもとで、大人になってから、いろいろな意味でのレベルに大きな差が出ていることが、明らかになっています。そういう意味で国は、体験活動に大きな支援を行っています。その表れが国が支出する助成金に現れています。というような話をしました。子どもの「体験活動」キャンプとか科学実験、物づくり等の体験をする活動。

福祉部会 研修会開催のお知らせ

福祉部会 金馬弘昌

11月20日(水) 午後2時～4時まで 千里市民センター2階多目的ホールにて日頃、主任介護支援専門員としてご活躍の上田さんを講師にお招きして。活きた介護の話をして頂きます。前半は要介護の状態が軽、中、重度の方の在宅介護の事例など具体的に分かりやすい説明と高齢者住宅、介護施設への入居を考える時期などの指導もあります。後半は手軽な福祉道具の活用で介護者、要介護者に役立つ介護方法の実演指導があります。

皆さまお忙しいとは存じますが是非ご参加の程よろしくお願い申し上げます。



SA吹田 活動予定

SA吹田全般	時間	内容	担当	場所
11月8日(金)	10:00～12:00	役員会	沖村史生	メイシアター
11月6日(水)	10:00～12:00	おもちゃ部会定例会議	丹羽史朗	総合福祉会館
11月18日(月)	10:00～12:00	歌体操部会	加藤昌子	亥の子谷コミセン 3F 会議室
11月30日(土)	10:00～12:00	ブロック部会/印刷	広報・ブロック	亥の子谷コミセン
おもちゃ部会	時間	内容	担当	場所
11月10日(日)	10:00～15:00	花と緑のフェア	丹羽史朗	江坂公園
11月21日(木)	11:00～12:00	千里高校おせち料理	丹羽史朗	千里高校調理教室
11月22日(金)	11:00～12:00	千里高校おせち料理	丹羽史朗	千里高校調理教室
国際交流	時間	内容	担当	場所
11月7日(木)	3,4時限と給食	外国人と小学生の交流	金馬弘昌	吹田第一小学校
11月14日(木)	給食と5,6時限	外国人と小学生の交流	奥谷,一井	青山台小学校
高齢者ケア	時間	内容	担当	場所
		予定なし		
福祉部会	時間	内容	担当	場所
11月5日(火)	5,6時限	高齢者疑似体験	金馬弘昌	竹見台小、中学校
12日(火)	3,4時限	車椅子体験	々	南山田小学校
18日(月)	3,4時限	全	々	全
20日(水)	14時～16時	外部講師による介護研修会	々	千里市民センター8F
市民塾関係	時間	内容	担当	場所
11月5日(火)	10:00～12:00	歌体操市民塾	加藤昌子	千里市民センター多目的2
11月19日(火)	10:00～12:00	歌体操市民塾	加藤昌子	千里市民センター多目的2

◆編集後記◆

散歩に出ると、金木犀のいい香りがしてきますが、今秋は残暑が長かった影響か10月初めと今と2度花が咲いて香りを楽しんでいます。(K)